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提委會無可取代
交政改建議方案「七立場」批「公提」違法 譴責「佔中」

潮屬社總：特首「愛國愛港」是基本要求 客屬總會冀依法如期推普選

港區省級政協委員聯誼會昨日與政務司
司長林鄭月娥會面，並正式遞交了政

改建議方案。出席代表包括主席陳清霞、會
長譚錦球、副會長張學修、委員會主任王惠
貞等。
聯誼會讚揚特區政府展開政改諮詢以來，
展現出兼聽社會各界聲音、推進香港普選的
決心和誠意，並堅信政府定能迎難而上，克
服艱險，最終達致普選，「這無疑是香港政
制發展重要里程碑，對政府廣納社會不同意
見的胸襟誠意表示讚賞。」
聯誼會在意見書中提出了「七大立場」：

基本法是「一國兩制」基石
一、政改方案須嚴格依據基本法和全國人
大常委會有關決定。基本法是香港貫徹實施
「一國兩制」、「港人治港」及高度自治的
基石，香港政制不能脫離和超越基本法規
定。
二、行政長官須由「愛國愛港」人士擔
任。這是行政長官的基本要求條件。因應香

港特殊的憲制地位，香港不是一個國家，只
是中國的一個特別行政區，行政長官必須對
香港特區及中央政府負責，故特首必須由
「愛國愛港」人士出任。

步伐寧可慢些 穩陣至上
三、贊同基本法規定政改需「根據香港特
區的實際情況」，並依據循序漸進原則推
進。聯誼會解釋，為防止進一步撕裂社會，
避免出現社會動盪，政改步伐「寧可慢一
點，步子寧可小一點，也要穩一點」。
四、建議由現行的選舉委員會直接過渡到
提名委員會。香港回歸以來，特首選舉的成
功實踐，充分證明選舉委員會能代表各階層
及各界別香港市民的利益，具有基本法規定
的廣泛代表性，能夠維持香港的精英管治，
保持香港繁榮穩定，認為提名委員會可按四
大界別同比擴大至1,600人。
五、特首候選人不宜過多，以便於實際
操作並確保選舉方法可行，建議控制在4
人以內為恰當。聯誼會進一步指出，參選

人需取得提委會委員八分一提名成為候選
人，而候選人則需得到過半數提委提名才
能正式參選。至於在「一人一票」普選階
段，聯誼會提出，候選人亦需取得過半數
選民支持方能當選。

「公提」「黨提」架空提委會
六、堅決反對違反基本法規定的「公民提

名」及「政黨提名」，以至任何試圖剝奪提
委會實質提名權的設置。聯誼會強調，「公
民提名」及「政黨提名」偏離了基本法，並
架空了基本法確立的提委會提名的原則，形
容建議是「萬不可行」。
七、堅持反對「佔領中環」違反法治，甚

至破壞香港繁榮穩定的非法行為。聯誼會強
調，法治精神是香港市民彌足珍視的重大普
世價值，也是香港得以長期保持競爭力的軟
實力。

陳清霞盼有商有量尋共識
陳清霞表示，截至目前，通過聯誼會向政

府遞交建議書合共228份，初步歸納建議具
「三點特點」，包括：代表性廣泛、具有專
業性、意見多樣化。她強調，大律師公會早
前公布基本原則及法律觀點，表明提委會是

唯一提名機構，希望大家在基本法框架下有
商有量，尋求共識落實政改，「我是保持審
慎樂觀，盼望（特區）政府發表反映廣大市
民意見方案。」
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香港文匯報訊（記者 子京）香港客屬總會將收集的19,091份
政制發展意見書，交予政制及內地事務局局長譚志源。該會認
為，基本法確切規定香港人可以在2017年普選特首，冀能根據基
本法和全國人大常委會相關解釋和決定如期落實，包括候選人須
由提名委員會按民主程序提名後普選產生，特首須愛國愛港。
數月來，該會積極參與香港政府的政制發展諮詢工作，先後舉

辦過「政制發展諮詢論壇」和「政制諮詢意見收集會」等活動，
主席梁亮勝，副主席曾智明、簡松年等出席支持，發表對政制諮
詢之意見外，並即場進行了政制發展諮詢意見調查，廣泛收集民
意。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為期5個月的首
輪政改諮詢今日結束。香港潮屬社團總會主席陳幼
南在接受訪問時指出，是次諮詢將為香港民主政制
發展奠下重要的基礎，故必須根據國家憲法、基本
法和人大相關解釋及決定落實，包括只有提名委員

會擁有提名權力，而特首必須「愛國愛港」，是最
基本的要求。
陳幼南昨日在接受本報訪問時表示，香港潮屬社

團總會各屬會在政改首階段諮詢期內，舉辦了約30
次政改座談會，參與人數逾5,000人，並向特區政
府遞交了近4,000份意見書。政改諮詢三人組，包
括政務司司長林鄭月娥、律政司司長袁國強，和政
制及內地事務局局長譚志源，多次出席有關的座談
會活動。

提委會組成須符憲制框架
該會認為，特首普選必須依法辦事，「天馬行
空」的意見既欠缺效率，更令普選難以達成共識。
為此，香港潮屬社團總提出的政改建議，強調了提
名委員會須擁有實質的提名權力，其組成須符合憲
制框架，參照現行的選舉委員會4大界別組成，而
人數可適當地由1,200人增至1,600人。
在「民主程序」方面，該會建議有意參選又符合
法定資格者，必須取得提委會八分一成員的推薦，

而只有取得提名委員會過半數以上委員的提名票
者，才可以成為正式候選人。候選人數目以2名至
4名最適宜，既可以有競爭，又不容易導致選舉程
序繁瑣，浪費資源。
陳幼南又強調，香港是中國的一部分，特首需要

肩負與中央溝通及交流的責任，而身為特區首長，
特首在「一國兩制」框架下要對特區負責，也必須
向中央政府負責，加上中央擁有特首的實質任命
權，特首須「愛國愛港」是最基本的要求，故選民
在選擇特首人選時，必須先考慮候選人日後會否被
中央任命。
就2016年立法會產生辦法，他認為最好是維持

不變。

陳幼南：原地踏步全民損失
政改首階段諮詢今日結束，陳幼南相信，下一階段

將進入更實質的討論，討論的氣氛相信會很熾熱。他
希望各界凝聚和諧氣氛，回到談判桌上，凝聚共識，
否則一旦原地踏步，將會是全體香港市民的損失。

湖北聯誼會：不應原地踏步

香港文匯報訊（記者 子京）香港湖北聯誼會向政制及內地事
務局遞交該會收集到的2,325份會員對政制發展的諮詢意見書。該
會收集到的主流意見，認為應極力爭取如期落實普選，不應原地
踏步；根據基本法和全國人大常委會相關解釋和決定進行，由提
名委員會按民主程序提名後產生愛國愛港的特首。
香港湖北聯誼會一直高度關注香港政府的政制諮詢工作。在各

類活動會議上，會長梁亮勝、常務副會長熊漢生、副會長葉長鳴
等首長，多次呼籲全體會員鄉親們關注香港政改諮詢。該會並於
三四月期間向廣大會員發出信件和電子郵件，呼籲會員們為香港
的政制發展表達意見，共收集到2,325份政制發展意見書。

■政制及內地事務局譚志源局長昨接收客屬社團總會的政改意見
書。

■湖北聯誼會會員簽署政改意見書，表達對政改的立場及建議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為響應特
區政府呼籲，香港深圳社團總會積極動員會
員鄉親就政改問題發表意見。昨日，該會20
名會員代表在主席文沛榮、監事長鄭鈞、秘
書長陳立德帶領下，將收集到的近3,000份
政改意見書，親身遞交至政制及內地事務
局。
文沛榮表示，香港深圳社團總會將廣泛團
結港深鄉親，堅定支持特區政府依法施政，
為維護本港社會穩定、經濟繁榮做出積極貢
獻。

深圳社團總會
交3,000意見書

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港華
僑華人總會會長李碧蔥，於4月30日率10
位主要負責人赴政府總部，向政改諮詢專
責小組遞交政改建議書，主張「凝聚共識
邁上依法普選正路」。
特區政制及內地事務局主任黃婕晞接收

了該會建議書。僑總主要負責人還有：主
席梁淦基、陳金烈，常務副會長蔡碧強，
副會長王錦彪、葉森堯、陳志煒、程燕，
常務副秘書長鄭玉蘭，宣傳部副主任吳婉
芳等。

■陳幼南強調，特首須「愛國愛港」是最基本的要
求。 鄭治祖 攝

僑總倡凝共識邁依法普選路僑總倡凝共識邁依法普選路

■■香港僑總負責人日前到特區政府總部遞交政改建議書香港僑總負責人日前到特區政府總部遞交政改建議書。。

■■政制及內地事務局副局長政制及內地事務局副局長
劉江華昨接收香港深圳社團劉江華昨接收香港深圳社團
總會的政改意見書總會的政改意見書。。

■■政務司司長林鄭月娥昨會見港區省級政協委員聯誼會政務司司長林鄭月娥昨會見港區省級政協委員聯誼會，，並接收該會的政改建議並接收該會的政改建議。。

■林鄭月娥與港區省級政協委員聯誼會代表就政改建議進行交流。

省級政協聯：


